

Tolosa se suma a los municipios que cuentan con la tarjeta electrónica TEC

TOLOSA. DV. Desde consultar el padrón municipal, realizar reservas en la biblioteca y entrar en los ordenadores del KZgunea en el edificio Gorosábel. O presentar las declaraciones de hacienda y solicitar subvenciones en la Diputación. Incluso desarrollar trámites con la Seguridad Social. Todo ello, desde casa, a golpe de click de ordenador y gracias a una nueva tarjeta llamada TEC (Tarjeta Electrónica Ciudadana), que presentaron ayer el alcalde, Jokin Bildarratz, y los responsables del KZgunea y de la empresa Izenpe, que ha desarrollado el proyecto.

La Tarjeta Electrónica Ciudadana se compone de un chip que contiene el certificado digital permitiendo identificar a una persona inequívocamente y firmar electrónicamente con la misma validez jurídica que la firma manuscrita. El certificado digital es la herramienta básica para realizar trámites telemáticos que evitan los desplazamientos.

Otro elemento de la tarjeta es el código de barras que identifica el DNI de la persona y permite solicitar préstamos y renovaciones en las bibliotecas como un carnet tradicional. Asimismo, la tarjeta contiene una banda magnética para facilitar el control de acceso a diferentes instalaciones, y un juego de barcos que permite que diferentes trámites con las administraciones se puedan realizar por el canal telefónico.

Es un punto de partida interesante para usar las nuevas tecnologías y acercarnos con ellas desde las administraciones a la ciudadanía. Este es el camino a seguir en el futuro, aseguró ayer el alcalde Bildarratz.

Lector de tarjetas

Tolosa se suma a otros municipios guipuzcoanos que ya cuentan con este servicio. Para que la TEC pueda ser utilizada, es necesario disponer de un lector de tarjetas conectado al ordenador. Algunos servicios públicos (el KZ Gunea entre ellos), ofrecen la posibilidad de utilizar la tarjeta en sus equipos. Otra opción es la de adquirir un lector de tarjetas propio entre los disponibles en el mercado (a partir de 10 euros).

Las personas interesadas en solicitar gratuitamente la TEC no tienen más que acercarse al KZ Gunea de Gorosábel o llamar al teléfono 943653720. Las cincuenta primeras personas que la soliciten recibirán sin costo alguno el lector de tarjetas. KZgunea ofrece, además, a quien solicite la TEC un cursillo de una hora de duración, totalmente gratis, para aprender a utilizarla y los servicios para los que está disponible.

De momento, la TEC sirve para un uso limitado (consultas y solicitud de algunos certificados), pero en el futuro se convertirá en el dispositivo de acceso universal a la totalidad de servicios ciudadanos con garantías de seguridad y confidencialidad. Un avance hacia servicios activos las veinticuatro horas sin requerir presencia personal.

José Luis Guinea, de la empresa pública Izenpe, que ha desarrollado el proyecto, aseguró que la TEC es un instrumento de identificación ante la administración vía Internet puesto a disposición de todos los tolosarras, totalmente válido, gratuito, seguro y fiable.